

CONDICIONES

Se publica todos los lunes y jueves en la tarde.
 Suscripción mensual \$0.75 anual (por adelantado) 7.50
 No se devuelven originales
 Avisos y comunicados: precios convencionales.
 La correspondencia debe dirigirse al Director, excepto la administrativa que debe ser dirigida al Administrador.

EL CORREO DEL ATLANTICO

Bisemanario Ilustrado, Independiente y de Intereses Generales

FUNDADO EN 1914

DIRECTOR Y EDITOR

José Hernández Sánchez

ADMINISTRADOR

A. Cámara

Oficinas: Avenida 4a. Apartado 262

AÑO II.

LIMON, Costa Rica, Centro América, jueves 4 de Febrero de 1915.

NUMERO 12

Preparados Filoderma

Pomada-jabón y polvos Filoderma.-Deliciosamente perfumados. Tres preparados que son auxiliar de la Naturaleza en la mejor de sus creaciones: la belleza de la mujer.
 **Botica Francesa de Hermann & Zeledón.**- San José.

EDITORIAL

Siempre para atrás

En uno de los primeros números de nuestro periódico, y cuando era semanario, nos ocupamos de lo conveniente que sería par Limón y su provincia el cambio de horario de los trenes de pasajeros entre San José y este puerto. Exponíamos razones de peso que demandaban la subsodicha reforma, explicamos la conveniencia de ella y argumentamos sobre las ventajas que acarrearía al decaído comercio de este puerto.

Más tarde, las principales personas que por su posición social y comercial son de valimiento en Limón—entre las que no se encontraban el diputado, gobernador ni juez civil de la provincia—dirigieron al señor W. E. Mullins una carta, publicada en EL CORREO DEL ATLANTICO, en que se abogaba por el mismo cambio.

Hemos sido informados de que el señor Mullins contestó la citada carta manifestando que por razones técnicas del trayecto no puede efectuarse el apetecido cambio de horario, y que lo que hará será adelantar a las ocho de la mañana la salida del tren de San José.

«Tras cuernos, palos» reza un viejo refrán, que es el que el señor Mullins ha puesto en práctica al resolver la petición del pueblo limonense. Que es lo mismo que si le hubiese contestado en estos o parecidos términos:

—No solamente no accedo a la petición de ustedes, sino que haré más molesta la situación de los limonenses que viajan al interior, adelantando el regreso en una hora, durante la cual podrían evacuar algunos encargos.

El pretexto dado por el señor Mullins ha sido el que los frecuentes derrumbes en Las Lomas impedirían el cambio de horario.

¡Como si este horario no hubiese estado en vigor hace años cuando el estado de aquella parte del trayecto era más deficiente.

Muy bien, señor Mullins; una vez más se ha hecho usted acreedor de el *agradecimiento y aprecio* de los limonenses.

Las tribus salvajes que viven en el corazón de las inmensas selvas africanas gozan de mejor sistema de comunicaciones que los que por su desgracia están obligados a vivir en la región de La Estrella.

El tren que sale de Limón tres veces por semana—antes lo hacía todos los días—llega hasta una tercera parte del trayecto. De allí en adelante si el que viaja es individuo grato a los respetables *congrios* de la compañía ferrocarrilera, se le permite continuar el viaje en tren. De lo contrario, ha de hacerlo por un medio muy primitivo, que consiste en procurar que cada pie vaya delante del otro.

Con las mercaderías fletadas para dicha región sucedede algo más escandaloso. Son admitidas únicamente las que han sido compradas en el almacén de la poderosa compañía. De ninguna otra procedencia se admite carga.

Si es cierto, y esto lo afirma la United Fruit Company, que ellos no hacen negocio con sus comisariatos, y que éstos los mantienen para *beneficio y comodidad* (?) de sus trabajadores, ¿por qué no permiten que otras casas manden mercaderías a La Estrella, o que sus trabajadores las puedan comprar donde mejor les plazca, aquilatando, con la baratura y calidad de las mercaderías, una competencia, que de otra forma, resulta de mala ley?

Cuando la humanidad estaba sujeta al capricho de tiranos *valientes* éstos no disfrazaban con burdos pretextos sus actos de despotismo.

Hoy, que las innovaciones de la vida moderna han disminuido el valor de los tiranuelos, éstos disfrazan con mentidas razones la arbitrariedad de sus actos. Y naturalmente, lo que menos podría faltarle a la compañía en el presente caso era un burdo pretexto.

El ferrocarril de La Estrella *no está puesto al servicio público*.

E-te es el pretexto de que se sirve la compañía ferrocarrilera, no para rechazar todos los pasajeros ni todas las mercaderías, sino a aquellas personas que no le son gratas o aquella carga que no ha sido comprada a la United Fruit Company.

El señor Presidente de la República estuvo días pasados en aquella región. Seguramente las autoridades

Tome y vuelva por otra, señor Gobernador

Esto es lo que en el fondo dice el señor don Antonio Escalante Quesada, en un escrito que ha presentado a la agencia de policía, en donde por una inconsulta orden del gobernador se seguía una información, SIN LOS REQUISITOS DE LEY, para hacer averiguaciones favorables al *hombre popular*.

EL SEÑOR GOBERNADOR NO ES QUIEN PARA ORDENAR ESTA INFORMACION, dijo el señor Escalante en su escrito, y como lo ha apoyado con fundamentos legales, el señor gobernador tendrá que tragarse la píldora.

ESTA INFORMACION NO SIRVE, ADOLECE DE DEFECTOS QUE LA HACEN NULA, agrega también el señor Escalante, y lo peor es que también de acuerdo con la ley, prueba que todo lo hecho es nulo.

Sentimos mucho la situación *poco airosa* en que queda un gobernador tan amigo de un *hombre popular*. Pero para otra vez no se meterá en camisa de once varas. En lo cual vamos ganando algo.

Aprovechamos la ocasión para presentar al *hombre popular* nuestro testimonio de aplauso o felicitación por la derrota que acaba de obtener y que suma ya la número mil y una.

de esta desgraciada localidad que le acompañaban, no le hicieron ver estas anomalías. Es más, creemos que, conociéndolas, se las ocultaron.

Urge poner remedio a estos abusos, y el gobierno tiene facilidad de hacerlo.

Si el ferrocarril no está puesto al servicio público, el gobierno debe impedir por medio de la figura decorativa de su inspector, que en él viaje persona alguna en absoluto y que lleve carga de género alguno, sea o no comprada a la United Fruit Company.

Si personas gratas al ferrocarril pueden viajar y si este tren puede llevar determinada carga, obligúese a que proceda de la misma forma con todo el mundo.

En todos los países se obliga a las empresas ferrocarrileras, aun a las de vía estrecha, o ferrocarriles tranvías, construídos únicamente para la explotación de minas, a que lleven sus respectivos coches para pasajeros y sus correspondientes carros para carga.

¿Por qué no se hace lo mismo en Costa Rica?

¡El Ejecutivo tiembla ante la United Fruit Company!

¡ES VERGONZOSA la conducta del Ejecutivo!

La Municipalidad de Limón había celebrado un contrato con los señores Velázquez y Ramírez para establecer un servicio de teléfonos en Limón, adelante que era de mucha necesidad en este puerto. Sometido el contrato a la aprobación del ejecutivo, el señor ministro se permite presentar una serie de objeciones *todas beneficiosas* a los intereses de la United, y perjudiciales en alto grado a los empresarios que habían tenido la iniciativa de introducir una mejora importantísima en Limón. Con las des-

cabelladas condiciones impuestas por la dirección general de obras públicas, el proyecto *sólo* es posible para la *United Fruit Company*.

EL EJECUTIVO TIEMBLA ANTE LA UNITED FRUIT COMPANY, dijo un municipe y agregó: cualquier iniciativa *sana* que se proponga en favor de la población tropezará con la oposición del gobierno, que se convierte en defensor de esta compañía.

LA CONDUCTA DEL GOBIERNO NO ES CENSURABLE,

Información gráfica de la guerra



El presente grabado reproduce un convoy de prisioneros ingleses que, debidamente escoltados, son conducidos a campamentos especiales que les están destinados en diferentes provincias de Alemania.

ES ESCANDALOSA, dijo otro de los municipes. Enhorabuena, añadió, que la pasada administración tuviera estas contemplaciones con la United Fruit Company. Lo que ahora hace EL SEÑOR MINISTRO ES ESCANDALOSO.

Estas expresiones de dos municipes fueron aprobadas por unanimidad de todos sus compañeros, incluso el Sr. Johanning, quien es empleado del gobierno, y quien quizá por esta circunstancia no ha tenido libertad de protestar con la misma energía empleada por sus compañeros

en la destrucción de un proyecto en que él personalmente había colaborado. De todos modos, también felicitamos al señor Johanning, que con su voto acuerpó las manifestaciones de sus compañeros.

De esto prometemos ocuparnos en el siguiente número, donde lo haremos con más detención.

Entre tanto, esperamos que el secretario municipal se servirá consignar fielmente en el acta las palabras pronunciadas por los municipes proponentes, a menos que dicho secretario se meta a censor, cosa que creemos.

Nuestras Informaciones son rigurosamente verídicas

En reciente viaje que hizo nuestro director a la capital muchas personas de San José le han preguntado sobre la exactitud de nuestra información respecto a lo sucedido entre algunos socios del Club Atlántida con motivo del viaje del señor Presidente de la República a esta población.

La contestación de nuestro director han sido las palabras que sirven de título a nuestra crónica: *Nuestras informaciones son rigurosamente verídicas*.

—Y el Club Atlántida—le han preguntado a nuestro director—no ha desmentido, siquiera fuera por compañerismo, esas noticias que en tan mal lugar dejan a las autoridades limonenses?

—No señor, el Club Atlántida con su silencio, bien elocuente en esta ocasión, *no* ha ratificado—ha sido la contestación de nuestro director.

—¿Cómo es posible—le han vuelto a preguntar a nuestro director—que esos señores, ex-

puestos a la picota de un desaire tan marcado, continúen de socios en un club, que les expone a situación tan embarazosa y tan falsa a los ojos del Gobierno y de toda la sociedad costarricense?

Ya a esta pregunta no ha contestado nuestro director, que se ha limitado a encogerse de hombros.

Pero hoy podemos aventurar una respuesta, siquiera sea hipotética.

Es posible que esos señores no se hayan dado de baja en el Club Atlántida, porque saben que haciéndolo no volverían más a él, y porque quizá en otra parte no encontrarían un cocinero *suavé* que, del importe de la cuota de un banquete les descontara el valor de una comida a que tienen derecho como pensionistas.

No afirmamos que estas hayan sido las causas determinadas de la conducta de *nuestros hombres populares*, pero las sugerimos por si acertamos.

Hace un placer de la digestión
si se toma
con las comidas

CERVEZA TRAUBE

LA BEBIDA IDEAL

Agentes en Limón COSTA RICA SODA WATER FACTORY

Da vigor a los viejos,
fuerza a los jóvenes
y belleza a las mujeres

d. 2. p.

El sueño de Mr. Grey

FANTASÍA BÉLICO · POLÍTICA · INTERNACIONAL

Escenario: un gabinete del Ministerio de Negocios Extranjeros de Londres, inmediato al despacho oficial del Ministro, con una cama, y junto a ella gran mesa llena de telegramas, comunicaciones, claves, mapas, teléfono, una bandeja, platos con restos de viandas, una copa mediada de cerveza.

Personajes reales y visibles: Mister Grey, el Doctor H., el Secretario de guardia del Ministro; un portero.

Personajes reales que ni ven ni hablan, pero escriben: el Ministro de las Colonias, el Ministro de la India, el de la Guerra, el Primer Lord del Almirantazgo, varios embajadores y agentes confidenciales ingleses en diversas naciones.

Personajes impersonales e invisibles, pero principalísimos: la fatiga, la preocupación, el sueño, una mala digestión, la más loca y desatada fantasía.

INTRODUCCION

EL MINISTRO DESPIERTO

Son las tres de la madrugada, Mister Grey masca el último bocadito de plátano, mientras lee un documento en cuyas márgenes hace anotaciones.

Un portero que le sirvió la cena recoge el servicio de ella, procurando no tocar los papeles que por todos lados rodean los platos, copas y bandejas. Cuando todo lo ha recogido se retira.

Mister Grey continúa sus anotaciones, al acabarlas toca un timbre, cuyo repique se oye en la habitación cercana, y seguidamente se presenta el secretario de guardia.

—¿No está aún decifrado el cablegrama de Holanda?— pregunta S. E.

—Aquí está.
Al ir el Ministro a leer el papel que le tienden se pasa la mano por los ojos como si un mareo le impidiera leer. Devuelve el papel a su subordinado y dice:

—Léamelo usted.
El secretario mirando con inquietud a su jefe.—¿Está enfermo V. E.?

—No, no es nada.
—Es que V. E. abusa de sus fuerzas, que necesita descanso.
—No, si no es nada. Lea.

El secretario leyendo: «La Ha-ya, Octubre...—Complicaciones. Opinión, irritada nuestras trabas su comercio. Convocados meetings protesta. Gobierno los prohibió, pero rehusa mis ofertas alianza, asegurando neutralidad que no creo. Conferencias clandestinas ministros con embajador alemán y ayudante Kaiser llegado incógnito cuartel general. Tan inminentes creo resoluciones contra nuestra, que de no recibir mañana órdenes V. E., por la noche ordenaré buques ingleses, salgan inmediatamente puertos holandeses para evitar apresamientos. X.»

Sin que se alterara un músculo de su rostro, dijo Mr. Grey: —En cuanto acabemos, telefónele usted a la Secretaria del Primero (Presidente del Consejo) que en cuanto se levante le digan de mi parte que es urgente convocar Consejo para antes de mediodía.

—¿Qué más?
—Una carta cifrada de la Condesa X asegurando tener certeza de que, para decidir a Bulgaria, los dos Kaisers le ofrecen importantes engrandecimientos territoriales a costa de Servia. Si Sofia rehusa, la Condesa telegrafiará al Hotel Savoie pidiendo tres habitaciones, si acepta, pidiendo cuatro.

Ya he dado orden a Telégrafos para que nos remitan duplicados de los telegramas de cualquier punto de los Balkanes al Hotel Savoie.

—¿Qué grado de confianza merecen los informes de la Condesa? ¿Por qué medio se los proporciona?

—Está en amores con un alto funcionario del Ministerio del Exterior de Sofia.

—Allá veremos. ¿De Turquía y Rumania?

—Faltan los despachos y no hay telegramas.

Mister Grey hizo un gesto de contrariedad y preguntó:

—¿De Roma?

—El despacho diario no dice sino que no hay posibilidad de conjeturar nada, insistiendo en que seguramente irá Roma a la guerra, pero sólo cuando los sucesos le permitan opinar con garantías de acierto cuál será el resultado de la lucha, y a favor de quienes parezcan reunir claras probabilidades del triunfo.

—¿.....?

—Nada más... Ah... De Petesburgo, digo de Petrogrado los detalles de la voladura del crucero Pallada por un submarino alemán, pero sólo noticia de tripulantes salvados y muertos, sin nada interesante, y los «pases» diarios del almirantazgo.

go y de los Ministros de la India, Guerra y las Colonias con las noticias de última hora.

—Bien: Démelos y deje ahí los otros despachos, sus traducciones y las claves. Hasta mañana.

El secretario dejó sobre la mesa lo que se le ordenaba; entregó al ministro cuatro sobres cerrados, y al ir a salir se cruzó en la puerta con el doctor H. que entró diciendo:

—Pero, por Dios, señor Ministro, esto no es tener juicio. Son las tres y media. Regresaba de ver a un enfermo gravísimo que me ha hecho levantar de la cama, y al ver desde la calle que todavía había luz aquí, he subido para decir a usted que está no es lo tratado...¿A qué hora se acostó usted anoche?

—A las cinco de la mañana.

—Y a qué hora se ha levantado usted hoy?

—A las ocho y media.

—Y desde entonces está usted clavado a la mesa de trabajo. ¿No es eso?

—Donde he de estar? No hay otro remedio.

—Valla si lo hay. Su salud no nos importa sólo a sus parientes y amigos. Inglaterra lo necesita a usted sano, fuerte.

—Lo estoy.

—Pero dejará de estarlo. Las fuerzas humanas tienen un límite (tomándole el pulso y mirándole el globo del ojo). Y ni aún su constitución privilegiada podrá resistir el bestial trabajo y constante tensión nerviosa que le impone usted. Me prometió usted ir a comer a su casa. dormir siquiera cinco horas y media.

—Ya dormiré cuando Inglaterra haya vencido.

—Bueno, pero como esta noche no ha de vencer, ordeno a usted con toda mi autoridad de médico, y de inglés, que necesita las fuerzas de usted para bien de la patria, que en se guida se acueste.

—Y yo obedezco. Ya lo iba a hacer en cuanto abriera estas comunicaciones. Cosa de dos minutos.

(Concluirá)

Kidney Ills demand Nyal's Kydney Pills or Nyal's Stone Root Compound.

Kirkpacktrick Hnos.
Limón, C. R.

ANDRES BORZONE

alquila cuartos amueblados
muchas ventilación, higiene y aseo
baños muy buenos alt.

EL ANCLA

Ferretería de Jacob Delvalle
La más antigua y económica alt.

Academia de Música

Profesor

Manuel Alberto Coto

Maestro Director y Concertador

Estudios graduados y elementales

Teórico = prácticos,

añidos a los métodos modernos de preparación a los Conservatorios y que rigen en las escuelas primarias musicales

en Europa

Clases a domicilio a precios módicos
Apartado No. 250 d. 2. p.

Crónicas de humor

Mi presupuesto casero para 1915.

«A grandes males, grandes remedios», y por esto estoy dispuesto en el presente año que comienza, a nivelar el presupuesto de mi casa, introduciendo grandes reformas económicas, pero sin suprimir plaza alguna, siguiendo el ejemplo herediano.

Angela—mi angelical esposa—pasará indudablemente a ocupar una plaza de maestra de escuela de esta ciudad, pues tengo absoluta seguridad de que tan luego se la presente a Johannin, el inspector, en el acto le da colocación; porque ella tiene unos encantos y unos postizos, quiero decir, hechizos que... cuando baila la danza paraguaya, hasta uno se desmaya....

La suegra, única plaza que pensé suprimir, pasará a la policía. Espero que don Abel, que la conoce bien a fondo, me la recomiende con Lalito Robles para conseguir se le dé de alta en el servicio, como inspectora de policía, de orden y seguridad. Rara coincidencia; mi suegra con uniforme se verá muy parecida, en el físico y en el cuerpo, al inspector Sibaja, por que hasta en el mirado se dan un aire; ella tiene unos ojos color de cielo...nublado.

Acerca del poryenir y colocación de las seis niñas mayores, no debo preocuparme mucho, desde luego que todas están bien enganchadas, jalando con machos, que como ustedes saben son tau suaves de carácter.... Pero soy tan torcido yo que, a buen seguro moriré lleno de nietecitos que me querrán mucho, muchísimo... pero sin el gustazo de haber sabido lo que es ser suegro....

Serenata alegre

Con motivo del feliz arribo a estas playas, que no son las de Levante, de un insigne médico forense, procedente de la vieja Europa, se organizó entre sus numerosas amistades una serenata de bienvenida, que casi termina a palos. Motivo, que los músicos rompieron con La Marsellesa, pieza que indignó a don Mateo, que como buen austriaco

protestó y con motivo, porque había sido uno de los Paganinis de la orquesta, y en compañía de Patiño, el hojalatero, Virgilio, el terror de los tepezcuintes, Cástulo, que no es manco, y de otros alemanes criollos allí presentes, trató de hacer terminar la Marsellesa que quedó a medio palo, dada la actitud de don Mateo. Y para quitar la mala impresión que dejara la tal pieza, Rogelio, el que canta y afeitado, tomó la guitarra y entonó aquella nueva canción que principia: guarda esta flor y piensa «ques» mi vida....

Si yo hubiera estado presente, le hubiera dicho:

¡Qué vida para que durará!

Prisión arbitraria

Una nueva reclamación, pero por suerte no contra el Gobierno, sino contra algunas de las autoridades judiciales y militares de este puerto.

D. Eladio Sánchez Ortiz, poeta colombiano, que hubo de colgar su lira en busca de algo más productivo, y que hoy se encuentra, con lengua cabellera y su andar de pato cansado, de notificador en la Alcaldía Segunda de esta ciudad, fue hecho prisionero intempestivamente de orden superior, según reza el parte, un día de estos por el grave delito de encontrarse en Cieneguita haciéndole una prevención a una negra. Desde aquel lugar, y con pulseras—para que más le ardiera—fue conducido por las principales calles de la población hasta el alepatero (cárcel).

Comprobada su inocencia ante los jueces inexorables, salió el poeta airoso, dispuesto a entablar acusación por daños contra los que de aquella manera le habían tratado; pero, por consejo mío, ha desistido de su intento, pues aunque colombiano naturalizado en el país, está expuesto a que le apliquen la ley de extranjería, como pernicioso, y por esto, hoy le he visto de nuevo, como un bardo de la Grecia antigua, con los expedientes debajo del brazo, errante y meditabundo por las calles de Limón....

DON GIACOMO

El agua de mesa que más se consume hoy en Costa Rica es la famosa de nuestra fuente mineral de

SANTA ANA

reputada ya como la mejor por ser natural y por sus propiedades digestivas que tanto la recomiendan.

Agentes Generales, Pradilla & Cía.—San José.

d. 2. p.

Agente en Limón, Ricardo Mora F.

Farmacia y Droguería Internacional

Establecida en 1895

ROSARIO DE CESPEDES

Ventas al por mayor y al detal. Constante renovación de drogas, medicinas de patente, perfumería, jabones, instrumentos de cirugía, etc. etc.

Mande sus recetas a esta farmacia. Hay esmeró y prontitud en el despacho.

LIMON = COSTA RICA = AMERICA CENTRAL

Imprenta - - Encuadernación

DEPOSITO
de Especies Fiscales

Fábrica de Sellos

IMPRESAS especialmente para el expendio, hay permanentemente en esta casa toda clase de fórmulas para usos corrientes: Talonarios de recibos por dinero, para cobros de alquileres, etc.; Facturas de diferentes tamaños y formas; Vales por dinero, por mercaderías, etc.; Poderes; Rótulos de uso común; Pedimentos de Desalmacenaje y de Embarque; Pagars en forma aparente para cualquier aplicación, etc.

PUERTO LIMON
Costa Rica

SALAZAR Hnos.

Apartado: 418
Teléfono: Salazar

A solicitud se hace cualquier trabajo tipográfico también como en cualquier otro taller y muchas veces mejor, pero siempre con mayores ventajas para los vecinos de Limón ya que ninguna es tan necesaria a los interesados como la de poder ver oportunamente las pruebas de sus impresos y obtener éstos como los necesitan, sin el recurso ineficaz y costoso de la correspondencia.

alt. 2. p.

Agencia y Representación
de Publicaciones
Y EXPENDIO DE UTILES
PARA OFICINAS

Los cigarrillos "LA SUERTE" y "MANDADOR" traen tres valiosos CUPONES en cada paquete

Estos cupones pueden cambiarse por preciosos y útiles PREMIOS en el establecimiento de Alejandro León en Limón y en el de los Sres. W. Steinworth y Hno. en Siquirres, o mandarlos a la Republic Tobacco Co. a SAN JOSE. Estos cupones son válidos hasta el 31 de julio de 1915 d. 3. p.

Informativas Estados Unidos declara la guerra al Japón El Banco de Costa Rica

Nuestro particular amigo don Ricardo Mora Fernández, ha sido nombrado Agente Consular del reino de Italia en este puerto. Al felicitar al señor Mora por la distinción de que ha sido objeto, le prevenimos que viva en guardia para que no se lo soplen en el consulado.

¿Quién es el hombre popular?
Esta pregunta que se hacen algunas personas, muy pocas, en Limón, la contestamos nosotros, afirmando que para ser *hombre popular* no hay más que acudir a la barbería «El Figaro» donde los viejos se convierten en jóvenes. Y si a más de esto, se usa un frasco de los perfumes que vende don Angel Zecca, cualquiera se convierte en *muchocho popular* para las mujeres.

Aquietados ya los ánimos dentro de muy poco comenzaremos a ocuparnos del asunto E. duarte-Vaughn a cuyo efecto nos dedicaremos al estudio de esta sumaria que se encuentra ya en el Juzgado del Crimen de la provincia. Procuraremos informar con exactitud e imparcialidad a nuestros lectores.

La Aestión del candidato a diputado para el próximo periodo que tanto revuelo ha causado, ya no es el plato del día. El plato del día ahora es una exquisita sopa que sirve el señor Ido y a los comensales del Hotel Siglo XX.

La asesina del Puente de San Martín es el título de una sorprendente película presentada por nuestro amigo don Pepe Arrastray en su popular coliseo noches pasadas. El numeroso público que acudió a la función aplaudió bastante y salió muy satisfecho. Nuestras felicitaciones al simpático don Pepe.

Ha llamado la atención que un sujeto, que no es *hombre popular*, llegara a beberse dos botellas de whisky sin sentirse mareado. La explicación nos resultó muy sencilla cuando nos enteramos que había mezclado el whisky con agua mineral de SANTA ANA.

Que el gallinero construido por la municipalidad es un fracaso, fué confesado por el ingeniero municipal en la sesión del pasado sábado, en ocasión de que el regidor señor Fonseca le pidió explicaciones acerca de porqué no había sido construido

con arreglo a contrato. Cuando se trató de esto, se evidenciaron mil defectos de dicho armatoste, entre otros el de que las gallinas se salen fuera cuando lo tienen a bien o cuando las llama algún gallo, y rogamos al señor Johanning que no se dé por aludido por la palabra gallo. Además se atasca el desagüe de la cloaca; las puertas de entrada no son lo suficiente anchas, y otros muchos defectos sobre los que llamó la atención el regidor señor Fonseca. El ingeniero municipal, que esta vez no tuvo muchos pelos en la agua, dijo que todo el plano era malo, por que lo había tenido que hacer al dictado de las disposiciones de algún regidor, lo mismo que el recibir la obra en forma deficiente. ¿Que dice a esto el señor Johanning?

Otra derrota acaba de sufrir el *hombre popular* que parece destinado a cargar con más fracasos que el ejército ruso en Manchuria. Pretendió que se nombrara médico del pueblo a un amigo de él, pero la combinación fracasó y en su lugar fué nombrado el reputado doctor don Miguel A. Velázquez a quien felicitamos por la distinción de que ha sido objeto, y que consideramos muy merecida. Para dar cabida al candidato del *hombre popular*, el regidor Johanning mocionó para crear dos puestos de médicos en Limón, sin importar el derroche de plata en mamentos en que la municipalidad salda su presupuesto con un déficit de \$ 90.000.00. Esta mocion fué rebatida por nuestro director señor Hernández Sánchez, quien obtuvo la mayoría en apoyo de la que hizo para que sólo quedara la del médico del pueblo a cargo del competente doctor señor Velázquez. Vuelva por otra, después de chuparse ésta, señor *hombre popular*.

Es vergonzoso que la Compañía ponga trabas al adelanto y mejoramiento de Limón. Estas fueron las palabras del señor don Zenón Bonilla al dar cuenta en la sesión de anoche de que la compañía del ferrocarril haya quitado de la bomba un cambio de vía que servía para la descaga del carbón. Ahora, cada vez que la municipalidad haya de mandar carbón a Río Banano, há de pagar un flete especial por máquina a más del flete de los carros. Esto es vergonzoso, según dijo el señor Bonilla, a quien aplaudimos por sus palabras enérgicas.

Se vende un magnífico juego de muebles de dormitorio, de sala, de comedor, útiles de cocina y muchos otros útiles de casa. Además el lote No. 7 de la Manzana 59, con dos casas y un carretón nuevo, todo a precios de ocasión. Me hago cargo de la administración de casas y todo lo que se relacione con el ramo de comisiones. Para pormenores y detalles dirigirse a

FEDERICO RAMIREZ R.
Agente Comisionista

Limón, Costa Rica. alt.

ANIBAL RIVAS
PLATERO Y RELOJERO

Se compra toda clase de alhajas usadas de oro y plata

Avenida 3a. = Limón = Costa Rica

DE OCASION

Se vende, en condiciones muy favorables:

Una máquina de coser Singer de Gabinete cuyo valor en Almacén es de \$ 210.00.

Una Máquina de coser Singer de las descubiertas cuyo costo es de \$ 150.00.

Ambas están en muy buen estado y nuevas.

Una estufa con cuatro huecos cuyo valor en ferreteria es de \$ 60.00, también está en muy buen estado.

Una cama de hierro inglesa cuyo costo importada fué de \$ 120.00.

Para precios y condiciones dirigirse a

alt. A. CÁMARA a. A. CÁMARA

Urgente

Se vende una prensa de copiar nueva, una cama de nogal, una máquina de coser Singer, dos juegos de lavatorio de porcelana de seis piezas cada uno dos lámparas grandes de colgar y varios otros muebles de casa; todo en muy buen estado y casi a mitad de precios.

También se alquila un cuarto en casa respetable muy bien amueblado y con luz eléctrica; una caballeriza y medio lote en el punto más céntrico de la población.

Para precios e informes acudan a

JULIO SAENZ G.
ABOGADO Y NOTARIO

OFICINA: Al lado sur del Juzgado Civil

alt.

T. CARNIER HERMANO

Gran taller de Mecánica, Fundición, Hojalatería y Cañería

Ruedas de carréts y coches. Especialidad en verjas, portones y combinaciones de cajas de hierro. Ruedas de engranajes y poleas de todas dimensiones, mariposas hasta de tres pies de diámetro, molinos de café y tostadoras. Confecciones de aparatos de luz acetilena.

Vendemos un tanque de roble de 3.000 galones, un vagón liviano para carga y varias bombas para agua.

Compra y venta de estufas de segunda mano

Ricardo Mora Fernández
CORREDOR JURADO

tiene terrenos muy bien situados que alquila y vende a precios bajos y a plazos.

alt.

Tenemos documentos comprobativos de un hecho bastante anómalo que está sucediendo con esta respetable institución de crédito, y sobre el que hoy llamamos la atención de sus directores y gerentes, en la seguridad de que ellos desconocen los detalles de este asunto, que por ser de poca monta, ha debido ser manejado por el abogado de dicho Banco con manifiesta parcialidad, y sin conocimiento de los directores del mismo.

Es el caso que un vecino de Limón debia retirar unos depósitos judiciales, pero como quiere que estos giros sufrieron extravío, se incoaron las oportunas diligencias en las oficinas judiciales de Limón para anular los giros extraviados y ordenar al Banco que extendiera un duplicado. Estas diligencias, a pesar de la manifiesta oposición del abogado del citado Banco, se llevaron a término y por sentencia del 5 de julio del pasado año se ordenó al Banco exten-

diera los citados duplicados, sentencia que le ha sido comunicada al abogado del citado Banco, sin que por notificaciones, ni por cartas, ni por súplicas, se haya obtenido de dicho letrado que preste acatamiento a una orden judicial.

Tenemos la completa seguridad de que los caballeros del citado Banco son ajenos a esta mezquina intriga, pero nos vemos precisados a acudir a este medio para que nuestra queja llegue a oídos de ellos, y pongan coto a las demasias de un subalterno que en menoscabo del buen nombre del Banco, se empeña en que éste retenga un dinero que no le pertenece.

Esperamos que la directiva del Banco de Costa Rica pondrá coto a este abuso, y si necesita datos, estamos dispuestos a suministrarlos, pues no deseamos que por el mal cumplimiento de un empleado, padezca el buen nombre de esta institución.

Magnífico edificio en alquiler

Se arriendan los bajos de la casa en que están instaladas las Oficinas del Juzgado del Crimen.--Inmejorable punto comercial.--Punto fresco y ventilado. Entenderse para precios y condiciones con José Acuña

Suscripción para socorrer a las víctimas del terremoto de Italia

«El Correo del Atlántico» \$ 5.00
D. Jaime Ortíz 5.00

servirán avisarnos las cantidades que quieran suscribir y depositarlas en poder del señor agente consular del reino de Italia, don Ricardo Mora Fernández.

Imprenta de Canalías

Sucursal de la Librería española de María v. de Lines

Gran surtido en los ramos de LIBRERIA, PAPELERIA, OBJETOS DE ESCRITORIO Y UTILES DE ESCUELA

ENCUADERNACION Y FABRICA DE SELLOS DE HULE
Se atienden las órdenes con esmero y puntualidad. Todo barato.
AVENIDA CENTRAL, LIMON, C. R. alt.

E. BEECHE Y Cía.

Agentes en Limón para la venta del magnífico AZUCAR DE

Rohrmoser Hermanos

Tienen un depósito constantè de ese artículo y lo venden a precios bajos

Compran cacao alt. APARTADO DE CORREOS No. 92

EL GRAN HOTEL

Calle 4a., frente al Mercado público.--Limón Costa, Rica

El hotel más cómodo de la ciudad para pasajeros. Cuartos amueblados para familias. Cocina española, francesa, italiana y americana.

Se atienden pensionistas.
Servicio Esmerado--Precios Módicos
Limón, Costa Rica. alt. FERMIN PANE

RUDOLPH HERZOG

BERLIN C., Alemania

Casa Principal y de Gran Estilo, especialista en vestidos, Ropa Ajuar, Decoraciones y Muebles. Telas de lana, seda y Algodón para vestidos de señoras. Vestidos medio confeccionados de tul, seda y velo lavable. Pañuelos, mantas de viaje, coche y abrigo, frazadas.

Confecciones para señoras

Paletots, Abrigos, Trajes, Vestidos, Batas Faldas, Blusas Enaguas, Sombreros, etc., etc.

Trajes para niños

Vestidos y Abrigos para niños, Vestidos y Paletots para señoritas, Trajes para niños, Abrigos y Pelerinas.

Ropa para caballeros

Trajes y Paletots, Trajes para excursiones, para caza y sport Sombreros y Gorras.

Telas blancas de algodón, lino, mantelería, ropa de baño, ropa interior blanca, ropa para camisas, guantes corbatas, medias, ropa interior de punto, corsés, delantales, sombrillas y paraguas. alt.

Pidan catálogos y envíen sus pedidos a Victor Fabian, San José C. R., Casilla 882

'LA SUERTE' and 'MANDADOR' cigarettes

have three valuable COUPONS in every package

This can be exchanged for beautiful and useful PREMIUMS at the stores of Alejandro León in Limón or Messrs W. Steinvorth y Hno. in Siquirres, or sent by mail to the

REPUBLIC TOBACCO Co.

IN SAN JOSÉ. THIS COUPONS ARE GOOD TILL JULY, 31st. 1915 d. 4. p.

W. R. GRACE y Co.
IMPORTADORES - EXPORTADORES
San Francisco - New York - New Orleans

Grace Brothers & Co. Ltd.
IMPORTADORES - EXPORTADORES
LONDON

Agente F. WISS
San José, Costa Rica

GOMEZ y RAMIREZ
Carniceros - Butchers
 Venta de animales de la finca «El Guayabo» de don Juan Gómez A. Se destazan sólo animales de esta finca. d.4.p.
 Se compran semovientes y se venden
Alcides Ramírez R. Administrador Gerente. Apdo. 106

Espacio reservado
 para la
Panadería Costarricense
 de **Belisario Ramírez J.**

Aserradero y tranvía
 A quien desee comprar o arrendar un magnífico aserradero con todas las comodidades del caso, maderas abundantes y tranvía de más de dos kilómetros, situado en LINEA VIEJA, que se dirija al suscrito,
J. GÓMEZ A.
 Hacienda «El Guayabo»
 d. 4. p.

Edgar Knöhr y Cía.
San José - - Limón
Ventas al por mayor y al detal

EL NUEVO MUNDO
 Almacén de abarrotes al por mayor y al detal. Surtido completo de finos licores, provisiones, conservas alimenticias de Francia é Italia. Cemento «Alsen», la mejor marca conocida.
 Fábrica de café molido. Nuestra fábrica de café molido trabaja día y noche para dejar satisfecho el gusto de los parroquianos y de nuestra clientela.
 Los precios de nuestro café molido desde esta fecha son como siguen:
 De primera clase al por mayor: ₡ 38.00. Al detal: ₡ 0,40 libra. Segunda clase, por mayor: ₡ 27.00. Al detal ₡ 0,30 libra.—Por cada vapor recibimos gran cantidad de mercaderías de Europa y Estados Unidos de Norte América.
Champañas, Cervezas americanas, Anises, Wiskeys Antidiluvian
JUAN JOSÉ LEON
 Limón, Costa Rica.—Avenida Central. d.4.p.

Gran fábrica de café molido
 Se atienden pedidos por grandes que sean. El CAFE que elabora esta fábrica es de primera calidad. Para pormenores dirigirse a su propietario
ANTONIO ESCALANTE
 Calle 4a. y Avenida 6a.—Limón, Costa Rica. d.4.p.

Koberg & Echandi



Garantia
 MARCA DE COMERCIO REGISTRADA

Electricidad en todos sus ramos
Maquinaria en general
Toda clase de accesorios para máquinas
HERRAMIENTAS FINAS
FERRETERIA
 Todo de clase superior d. 4. p.

Lucas D. Alvarado Echandi
Procurador Judicial
 Despacha en su oficina. Avenida 4a. de esta ciudad, casa de su propiedad.
 Horas de Oficina: de 7 a. m. a 11 a. m. y de 12 a 5 p. m.
LIMON COSTA, RICA d.4.p.

Juan Knöhr Hijos
Géneros Abarrotes
Ventas al por mayor d.4.p.
SAN JOSE Y LIMON

José Hernández Sánchez
Procurador Judicial
 Despacha en su Oficina, avenida 4a. de esta ciudad, casa de don Ramón González.
 Horas de Oficina: de 8 a 11 a. m. y de 12 m. a 5 p. m.
 — LIMON COSTA RICA — d.4.p.

AGENCIAS
 DE d.4p.

“EL CORREO DEL ATLANTICO”

San José.....	don Felipe Carmona
Cartago.....	» Jesús Valverde
Heredia.....	» Federico Cartín
Alajuela.....	Sres... Calvo Fernández, y Co.
Puntarenas.....	don J. B. Romero Casal
San Ramón.....	» Ismael Aglietti
Turrialba.....	don Alfredo Vega
Siquirres.....	» Carlos Strasburger
Guápiles.....	» Rogelio Rojas
Matina y Estrada.....	» Martín Martínez
Linea Vieja.....	» Benigno Amador
Ramal de Zent.....	» Francisco Hidalgo
Ramal de Río Banano.....	» Emilio Monge

BRITISH PHARMACY alt.
Kirkpatrick Hnos.==Limón C. R.
 Depósito de los famosos remedios NYAL

EL TORO
ALEJANDRO LEON
 Importación directa de artículos de abarrotes, cristalería, vinos y licores de las mejores marcas de Europa y Estados Unidos.
 Surtido completo de artículos de lujo como perfumes, jabones finos, etc. etc.
 Avenida Central, frente a los señores Maduro y Sons.
LIMON COSTA RICA, CENTRO AMERICA.

AVELINO de la PEÑA y Cía.
 Tenemos el gusto de avisar a nuestros favorecedores que acabamos de recibir un completo surtido de artículos para caballeros entre los que se encuentran calzados que no admiten competencia por la baratura de sus precios y la esmerada mano de obra; sombreros de paja fieltro y Panamá que vendimos a los precios más baratos en plaza. Existencia surtida de pieles finas y cueros como también de los demás artículos de zapatería. Magnífico surtido de camas de hierro. Depósito de lotería.
LA CONVENIENCIA.—Avenida Central C. R. d. 4. p.

Park Hotel
LIMON, COSTA RICA
Excelente servicio de comedor. - Amplias y ventiladas habitaciones
 Frente al pintoresco Parque Vargas, desde donde pueden escucharse los conciertos de la Banda Municipal.
Modicidad en los precios
ED. DORSTEWITZ, propietario

FOTOGRAFIA
ARTISTICA
 DE
H. WIMMER



Tengo el gusto de informar al público que he introducido importantes mejoras en mi taller donde estoy a la orden de mis favorecedores para atenderles con el esmero y cuidado que siempre he empleado.

Estoy en disposición de hacerme cargo de cualquier trabajo como ampliaciones de cualquier tamaño, ejecución de molduras para retratos y cuadros, vistas fotográficas en cualquier punto dentro o fuera de la población, ejecución de grupos y fotografías de gran tamaño, y todo lo que se relacione con los diversos ramos del arte fotográfico.

Acudan a examinar los retratos SEPIA, únicos en Limón y las fotografías IMPERIALES.

Precios módicos al alcance de todos.

Talleres: En la Avenida Central
 Frente al Club Atlántida. d.4.p.

d. 4.
 De venta en todas las farmacias y droguerías del país

AZUCAR
 Pida Ud. siempre azúcar de los Ingenios Victoria o Aragón y quedará satisfecho con su compra.
 Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor en mis oficinas, las cuales están situadas:
 San José, frente a la casa presidencial. Calle del Comercio. En Limón, cerca de la Estación del Ferrocarril.
GILLERMO NIEHAUS
 d. 4. p.

Hotel Siglo XX
Antonio Idoy, propietario
 Este magnífico establecimiento está situado en el mejor punto de Limón, cercano a la estación del ferrocarril, a los Muelles y a la Aduana. Es el punto más céntrico del Puerto. Los amigos de **Antonio Idoy** deben acudir a contemplar la soberbia Cantina en él instalada donde se saborean los más exquisitos tragos. alt.
 Depósito de los afamados puros de MACHADO.

W. STEINVORTH y Hermano
Limón y Siquirres
Almacén de géneros y abarrotes
 SUCURSALES en Pacuarito, Cimarrones, Livingston, Estrada Pocora, Las Mercedes, San Alberto, Monte Cristo y Turrialba. alt.
Imprenta y Librería Trejos Hermanos. — San José.